

## LA SESION DE LA ASAMBLEA

## Continúa la discusión de la reforma del Código

García Guijarro se ocupa de la elevación de los derechos arancelarios establecidos por el Gobiernos francés y Terradas de la política hispano-americana.

Madrid 28, (12 noche)

## ANTES DE LA SESION

También en la sesión de hoy ha sido grande la animación que había en los pasillos y tribunas. Se ha comentado mucho el resultado de la sesión de ayer, especialmente la intervención del señor Maura.

Hoy se advertía también en la Cámara la presencia de muchas señoras que ocupan a presenciar el pleso.

## LA SESION DEL SEGUNDO PLENO

A las cuatro menos cinco minutos se abre la sesión del segundo pleno del mes actual bajo la presidencia del señor Yanquisas. En el banco azul al comenzar la sesión se encuentran el Presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia,

Mientras se da lectura al acta que es aprobada, van poblándose los escaños de los asambleístas,

## UN RUEGO AL Sr. GARCIA GUIJARRO

Se concede la palabra al señor García Guijarro para dirigir un ruego al Gobierno acerca del aumento de derechos arancelarios establecido por el Gobierno francés desde el día 15 del mes actual,

Las nuevas tarifas, dice, verdaderamente prohibitivas, representan un terrible golpe para nuestra agricultura de exportación,

Si se trata de un acto de plena soberanía de Francia, nada podríamos objetar, pero es el caso que tenemos un tratado de Comercio con la vecina República hecho en 1922 y prorrogado en 1926, que contiene derechos y deberes que obligan con reciprocidad a las dos naciones,

Francia no podía elevar los derechos arancelarios para determinados productos españoles, mas que en represión a lo que aumentaran los índices determinantes del coste de la vida; y es bien notorio que desde Agosto de 1926 en que el franco estaba a 14 céntimos, esos índices no sólo se han tenido aumento sino que han descendido,

Termina diciendo que esta exagerada elevación de derechos incluyendo en ellas productos españoles que deberían haber sido exceptuados, aumenta la gravedad de la crisis por que atraviesa la agricultura de exportación,

El Presidente del Consejo, — Se levanta a contestar al ruego y empieza manifestando que la política arancelaria francesa viene preocupaando al Gobierno desde hace tiempo. Incluso ha motivado un viaje a París del Director general de la Economía Nacional, para ponerse en relación con el Ministro de Comercio,

Consigna que el aumento arancelario establecido por Francia fué anunciado por aquel país de antemano; y por otro lado, como el aumento es para todas las procedencias, no se alteran las condiciones de competencia de nuestros productos con los de otros países.

LA POLITICA HISPANO AMERICANA

A continuación se pasa a la intervención sobre la política hispano-americana,

El señor Terradas, — Explana su intervención, Aboga por que los representantes culturales que enviamos a América sean de la más pura estirpe intelectual, pues al llegar a aquellos países, han de encontrarse coincidencia con las altas mentalidades de Europa y Norteamérica,

Habla de las conexiones que deben establecerse previamente entre el comercio, la industria, la navegación y la Banca, cuando se trate de fomentar las relaciones económicas con América, pues el impulso de cualquiera de esas ramas, con ausencia de las demás daría un resultado nulo,

Examina otros aspectos de la influencia de España, con derecho preferente a otras naciones que puede y debe ejercer en las repúblicas americanas,

El señor Bermejo, — Interviene en el debate para afirmar las condiciones de gran potencia en que colocan a España no solo su historia, sino su geografía, sus circunstancias de nación Mediterránea y Atlántica y su situación en el Estrecho.

Habla también del provecho de un intercambio cultural en América y ensalza lo que en este camino ha trabajado alguna asociación y singularmente la Junta Superior de Ampliación de Estudios,

El señor Llanos, — Consumo otro turno

ne el debate, Aboga por el fomento de la marina mercante para colocarla en situación de atender a un intercambio copioso,

El Presidente del Consejo, — Contesta a todos los oradores. Al referirse al intercambio cultural de que hablaba el señor Terradas dice que junto a la pléyade de profesores insignes, ha habido otros catedráticos españoles que han emitido alii conceptos verdaderamente punibles,

Señala después la atención que el Gobierno todo, pero singularmente los ministros de Marina, Fomento y Hacienda presentan a los problemas encaminados a intensificar las relaciones comerciales con América. Concretamente se refiere al proyecto concebido últimamente por el Ministro de Hacienda de crear con vistas a América el Banco de Comercio y el seguro de Exportación,

Enumera los diferentes tratados que permanecen en esos proyectos se ultiman con las diversas repúblicas americanas y termina diciendo que no pasa día sin que los ministros piensen en América y hablen de América y de formular proyectos en relación con aquellos países,

Se da por terminada la intervención y se suspende la sesión por la media hora reglamentaria a las seis menos cuarto,

## LA REFORMA DEL CODIGO

A las siete menos veinte de la tarde se reanuda la sesión, continuando la discusión del dictamen al proyecto de reforma del Código Penal,

El señor Lacierva, — Habla de un turno para la discusión de la totalidad. Expresa las vacilaciones que ha tenido antes de intervenir en este debate, por su situación especial ya que es presidente de la Comisión de Codificación, lo cual le aconsejaba abstenerse. Pero esa misma circunstancia le obligaba a no dejar indefensos a sus compañeros de los cargos que les han sido dirigidos,

Lamenta que easunto tan serio como este haya sido tomado a broma por algún orador, preocupad o de hacer chistes,

Pérez Bueno, — Que el Gobierno nos de tiempo y discutiremos el fondo,

La Cierva, — Eso no es cosa que me incumbe a mí,

Dice que la Comisión de Codificación hizo una exposición de los motivos que justificaban la reforma, y que esa exposición se había hecho pública hace mucho tiempo,

Se ha censurado la extensión que se da en el Código Penal al articulado por tener más de mil artículos; pero es que se olvidan de que hemos tenido necesidad de recoger aspectos de numerosas leyes especiales que andaban desperdigadas,

El arbitrio judicial, pitida esencial en el proyecto de Código es uno de los aspectos que más honda meditación han determinado en el seno de la Comisión,

El arbitrio judicial, amparado por todas las tendencias modernas es producto de la complejidad de la vida actual. Ese arbitrio judicial es el que ha de sustituir a todas aquellas cosas difíciles de prever en un Código. Ahora bien, tan sagrado depósito solo puede recibirla una administración de justicia por todos conceptos elevada, digna y culta. Si así no fuera, preferible sería no implantarlo,

En los artículos que hemos redactado bajo el epígrafe de "Delitos contra la Religión y el Estado" hemos atendido al criterio por el que han venido propugnando los partidos conservadores. Y después de estudiar todos los proyectos de Código Penal elaborados desde 1870, hemos copiado casi al pie de la letra lo que en esta materia contenía el proyecto redactado por el señor Silvela,

Dice que no ha sido partidario de que el proyecto de Código Penal se discutiera al detalle, pero la Comisión no puso obstáculos a que se siguiera otro procedimiento.

Hace constar que el señor Saldaña ha

## Doctor SEBASTIAN CORDOBA

Médico Radiólogo del Hospital civil,

Enfermedades de la piel y

vías urinarias.

RAYOS X.

Consulta de tres a seis

PREM, 81, entresuelo. Teléfono 3-01-87

SAN SEBASTIAN

## LA CONSTANCIA

Introniendo en la redacción del proyecto del Código, pero no hay razón que justifique que el que algunos digan que el señor Saldaña es el autor de este Código,

Hemos llevado la responsabilidad civil tan lejos, que incurrimos en el extremo de que no le excede, ni llega siquiera ningún otro Código,

Al lado de ella, singularmente, por el uso cada vez más difundido del automóvil, y por las desgracias que el exceso de circulación produce, ha surgido el problema de la responsabilidad subsidiaria al que damos en el proyecto la debida solución,

La Sección marca con especial relieve que el Código del 70 establecía 26 causas para imponer la pena de muerte y que el actual proyecto eleva las causas a 30. Con ello se nos ha querido presentar como sanguinarios. Pero se ha omitido que el aumento obedece a que hemos tenido que incorporar la Ley de Jurisdicciones, las atentados ferroviarios y el delito de piratería,

Se nos ha censurado por equiparar al homicidio la muerte occasionada en duelo. Podemos argüir que hay una nación que sólo con eso ha extirpado ese cancer del desafío,

Termina con la disección del proyecto de la sección dictaminadora, para rebatir su dictamen, excitando a todos a que dejando a un lado minucias cooperen con el Gobierno a la aprobación de esa ley.

El señor Clemente de Diago, — Le contesta por la sección dictaminadora, justificando la conducta de ésta al proponer enmiendas, supresiones y adiciones que estimó eran más conformes con la ciencia jurídico-penal.

A propuesta del cónsul español señor Plaza, que asistió a la reunión, se acordó dirigir un telegrama al marqués de Estella, expresando la admiración y cordialidad hacia Espa<sup>n</sup>a.

Firma el telegrama que se redactó al terminar la reunión, el presidente señor Bratton.

## CONSTITUCION DE COMITES PARITARIOS

Los Comités Paritarios de dependientes de comercios, escritorios y Bancas que deseaban constituirse en una reunión a la que se había convocado para los primeros días de abril, no podrán constituirse hasta el día ocho, para cuya fecha se ha convocado nuevamente a los elementos interesados.

## UNA PETICION DE LOS AYUDANTES DE MONTES

El Cuerpo de ayudantes de Montes se ha dirigido a las corporaciones provinciales y municipales para pedirles que se les tenga en cuenta a fin de utilizar sus servicios en la creación de nuevos viveros y en todas las iniciativas en que se precise la intervención de estos técnicos.

## FIRMA DE MARINA

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Rey figuran los siguientes:

Uno modificando el último Real decreto sobre ingreso en el Cuerpo de auxiliares de Marina.

Otro nombrando comisarios de Marina a don Alberto Xiles y don Juan Gómez García.

Nombrando teniente auditor de primera clase a don Víctor Rodríguez.

— Idem de segunda clase a don Tirso Molina.

— Idem de tercera a don Rafael Bermejo y don José Abia.

## UN OBSEQUIO DEL PRESIDENTE A LOS ASAMBLEISTAS VALENCIANOS

Esta noche se celebrará en el ministerio de la Guerra la cena con que el marqués de Estella obsequia a los asambleístas valencianos.

Asistirán también al acto el ministro de la Gobernación y el presidente de la Asamblea, señor Yanguas.

## EN PALACIO

El Rey ha despedido esta mañana con el marqués de Estella y con el ministro de Marina.

Después recibió una extensa audiencia militar, en la que figuraron el duque de Santa Elena y el general Borbón y Castellví.

También recibió en audiencia al agregado naval de la Embajada de Italia.

## EN LA PRESIDENCIA

El Presidente ha despedido con los ministros de Gobernación, Instrucción y Hacienda.

Al recibir a los periodistas les ha manifestado que después de algunos días de inactividad había recibido noticias de los técnicos que asisten a la conferencia sobre el Estatuto de Tánger, que se celebra en París.

Los informes que remiten los peritos no son concluyentes; pero permiten asegurar que la conversación sigue en un ambiente de absoluta cordialidad y simpatía hacia España.

## LA CONFERENCIA HISPANO - PORTUGUESA

El día 12 de abril se inaugurará en Lisboa la conferencia hispanoportuguesa.

Antes se celebrará en España una reunión de los delegados españoles, reunión a la que han convocado al marqués de Estella.

Directamente de fábrica; 20 por 100 de economía.

TRUST JOYERO, Alameda 13 Barcelona.

## INFORMACION POLITICA

## El ministro de Gracia y Justicia

marchará el sábado a Barcelona

El Presidente recibe buenas noticias de la conferencia de París. El 12 de Abril se inaugurará la conferencia hispano-portuguesa.

## MADRID 28 y 29, (Varias horas) DE MARRUECOS

La Dirección general de Marruecos ha comunicado que ha quedado abierta la Administración de Correos de Xauen; con el cual queda establecido un nuevo servicio de comunicaciones que era esperado desde hace mucho tiempo.

También se han inaugurado las Administraciones de Villa Sanjurjo y Dar Drius, con servicios de caja postal de ahorros y paquetes postales.

"El Diario Oficial del Protectorado" anuncia subasta para el arriendo de la explotación del ferrocarril de Nador a Tistutin.

## CREACION DE UNA SOCIEDAD HISPANO DANESA EN COPENHAGUE

E el ministerio de Estado se han recibido noticias de Copenhague, dando cuenta de la constitución de la Sociedad Hispano-danesa, cuya finalidad principal es la de fomentar la aproximación entre dicho país y hispanoamérica.

A propuesta del cónsul español señor Plaza, que asistió a la reunión, se acordó dirigir un telegrama al marqués de Estella, expresando la admiración y cordialidad hacia Espa<sup>n</sup>a.

Firma el telegrama que se redactó al terminar la reunión, el presidente señor Bratton.

Después de recorrer la capitalidad de los distritos judiciales, tomará el tren en Reus para regresar a Madrid.

## LOS FONDOS PARA LA CIUDAD UNIVERSITARIA

La Junta para la construcción de la Ciudad Universitaria tiene ya recaudados nueve millones de pesetas.

Se espera que los beneficios de la Lotería que se celebrará el 15 de mayo con destino a la realización de esa iniciativa del monarca se eleven a quince millones de pesos.

## EL CONSEJO DE AERONAUTICA

La próxima reunión del Consejo Superior de Aeronáutica servirá para estudiar el proyecto de propaganda de la aviación comercial.

El secretario general de la Aeronáutica italiana, general Balbo, que se proponía venir a Barcelona por vía aérea para hacer determinados estudios en orden a las líneas que han de establecer próximamente, ha aplazado su viaje hasta los últimos días del mes de abril.

## A BARCELONA

El ministro de Gracia y Justicia se trasladará el próximo sábado a Barcelona, deteniéndose en Figols, desde donde irá a Berga.

Después de recorrer la capitalidad de los distritos judiciales, tomará el tren en Reus para regresar a Madrid.

## EL NUEVO MINISTERIO DE INSTRUCCION

Con los dos millones de pesetas últimamente presupuestados se podrá terminar el edificio destinado a nuevo ministerio de Instrucción Pública.

La entrega del mismo se verificará desde este mes hasta el de enero, si hay tiempo para efectuar el traslado del mobiliario.

## LOS ALTOS HORNS

El ministro del Trabajo ha recibido esta mañana la visita del director general de Altos Hornos de Vizcaya, señor Morelló.